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文娱

广电总局设立剧本奖

奖金千万破解原创荒
“当下电视剧创作最突出的

问题，就是同质化现象比较严重。
我请教了很多一线编剧，说起目
前最大的行业难题，他们不约而
同地指向了创新难。”这两天，中
国电视剧首届编剧讲坛在南京举
行，著名编剧、电视剧编剧委员会
常务副会长刘和平在发言中透
露，国家广电总局已批准设立中
国电视剧优秀原创年度剧本大
奖，以抑制跟风、鼓励原创。

有些剧本

不看就知道怎么演
“近年来荧屏上最主要的电

视剧类型，如宫斗、谍战、家庭伦
理、抗战题材，正好是跟风与同质

化的重灾区。”刘和平认为，光看
剧名，就能瞧出很多电视剧作品
的跟风痕迹。“拿出遥控器，一换
频道，全是谍战戏，细看其戏核，
基本都是情报、暗杀、抓捕与反抓
捕，大致离不开这三大元素。”

“委托定制”

限制编剧搞原创
目前，十之八九的编剧创作剧

本，都是在制片方的委托定制下完
成的。由于高素质的制片人队伍仍
然缺乏，在剧情设置上模仿热播
剧、在桥段设计上不吝洒狗血，常
成为很多编剧在制片方要求下的
无奈之举。曾创作情景喜剧《家有
儿女》的编剧杨金凤透露，她在写

一部名为《同父异母》的家庭剧时，
本想借助悲剧故事倾注人文关怀，
制片方却要求将本子改成喜剧，中
途还硬要加上争家产、三角恋等桥
段，活生生将一个温情故事扭曲成
一场闹剧。

“委托定制虽有助于保证剧
本投入拍摄，但往往会迫使编剧
涉足自己未必擅长、没感觉或不
想写的故事和情节，而且，制片方
出于资金考虑总是力求保险，对
创新缺乏动力，这种模式对原创
剧本并不利。”编剧崔波说。

剧本奖年度奖金

高达1000万元
据电视剧编剧委员会常务

副会长周振天透露，国家广电
总局已正式批准中国电视剧优
秀原创年度剧本大奖这一“国
家级文学大奖”，“作为中国电
视剧的第一个文学大奖，电视
剧优秀原创年度剧本大奖的年
度奖金总额高达 1000 万元，我
们 每 年 都 会 评 出 十 大 优 秀 剧
本、二十个入围剧本，每个剧本
都有丰厚奖金，并委托出版社
结集出丛书，邀请制片方投资
拍摄。”

由于这一奖项评价的对象是
电视剧剧本，而非最终的电视剧，
与会编剧们大多认为，它将有助
于把他们从以往的各种制约因素
中解放出来，更为踏实地打磨原
创剧本。 (北京日报)

红歌手王芳承认整容———

“幕后操纵比赛纯属虚构”
本报记者 师文静

《鸟巢·吸引》造型曝光

陆川邀刘烨
演“色魔”

本报讯(记者 倪自放)

由著名电影导演陆川担任总
导演的大型音乐魔幻剧《鸟
巢·吸引》，将于9月21日在北
京鸟巢开演。9月3日，主办方
披露了剧中头号大反派“色
魔”的造型，陆川透露，他正在
力劝自己的圈中好友、著名影
星刘烨出演“色魔”一角。

大型音乐魔幻剧《鸟巢·吸
引》将会融合音乐、舞蹈、戏剧、
杂技、魔术等多种演出形式，并
辅以视频音响特效、激光效果
等多项高科技手段，从9月21日
开始，首轮演出季将持续至10

月7日，每场演出将会有不同的
明星出演，《鸟巢·吸引》剧中男
女主角将由谭晶、吴克群、谭维
维、阿兰等饰演。

陆川说，剧中非常重要的
大反派“色魔”，他正在劝刘烨
出演，“从表现力来说，他(刘
烨)非常适合，他舞蹈跳得特
别好，声音也比较特别。”陆川
表示，曾经与他合作过《南京！
南京！》《王的盛宴》的刘烨，是
国内首屈一指的演技派演员
之一，刘烨之前曾经在舞台剧

《琥珀》中大秀歌舞功底，饰演
“色魔”一角绰绰有余。而在此
前的《鸟巢·吸引》的新闻发布
会上，刘烨也特地前往现场为
陆川站台捧场，流露出了想要
加盟演出的想法，近期也一直
在和陆川沟通这件事。

《秘鲁大冒险》

欢乐再袭
本报讯(记者 倪自放)

继《里约大冒险》之后，又一部
展现南美风光的动画电影即
将登上内地大银幕，3D动画

《秘鲁大冒险》将于 9月 14日
在中国公映，成为9月份内地
唯一一部动画片。

从中文翻译的片名，到影
片所呈现的南美风光，《秘鲁
大冒险》都会让人联想起去年
口碑最优的动画片《里约大冒
险》。不同之处在于，“里约”是
好莱坞出品，而“秘鲁”则是西
班牙制造。《秘鲁大冒险》除了
让人想起《里约大冒险》，片中
男主角泰德的形象，还会勾起
观众对《夺宝奇兵》系列的男
主角印第安那·琼斯的联想。
据《秘鲁大冒险》导演安立奎
介绍，泰德的形象的确脱胎于
经典银幕英雄印第安那·琼
斯，只不过，在《夺宝奇兵》系
列电影中，身为考古学教授的
印第安那·琼斯身手不凡、足
智多谋，是典型的“高富帅”式
英雄；而安立奎在创作《秘鲁
大冒险》时，考虑这是一部动
画电影，于是将泰德塑造得亲
民化了许多，甚至让他具备了
时下最流行的“屌丝”气质。

辟谣>>

坚决否认“操纵门”
由于家境不错，王芳和其他

几位出身“豪门”的选手一起被质
疑幕后操纵红歌会，这一消息也
让很多不明真相的红米饭心中气
愤不已。但就在之前江西卫视的
红歌英雄汇8进6的比赛中，“操纵
门”的主角之一李平就遗憾告别
了舞台，谣言不攻自破。而王芳也
站出来澄清了此事。

“我到现在都有点搞不清楚状
况，什么‘操纵门’啊？”面对记者的
提问，每天忙于准备比赛、无暇关
注网上评论的王芳显得有点摸不
着头脑，当听说有人质疑她幕后操
纵红歌会比赛时，王芳哭笑不得地
说：“我要有那个本事，去年我就操
纵了呀，何必等到今年呢？再说了，

又不是有钱就能解决一切，红歌
180强里头有钱有势的多了去了，
我所在的唱区就有好几个，最后还
是要看实力的。”

证实>>

整容只为更美好
从2011年的红歌30强到2012

年的红歌6强，并成为夺冠热门人
物之一，王芳的回锅之路一直备
受关注。她的“整容门”甚嚣尘上，
已经淘汰的最帅红歌手杨浩向记
者爆料说，王芳确实整过，“我当
时看她鼻子就像整过，就问了问
她，她也很坦然说是打过针。并且
说身边朋友整过的很多，没什么
奇怪的。”除了杨浩的“人证”，去
年给王芳做造型的老师也爆料，
王芳的变化其实很明显，整容痕
迹一看即知。

面对众多质疑，王芳从借口
“减肥”到沉默，如今强有力的人
证逼得她不得不作出回应。近日
王芳终于“被逼”松口，承认“整容
确有其事”。“不过只是曾经隆过
鼻子，而且效果不甚明显，磨骨什
么的真没做过。”王芳表示这很正
常，整容也是为了让自己在舞台
上变得更好。

而从评委对她的评价来看，
整容确实没有影响到她的歌唱水
平，尽管绯闻不断，王芳还是保持
了一颗平常心：“有人关注我是好
事，说我整容说明我变漂亮了嘛，
至于幕后操纵比赛的事情，真的
是纯属虚构。”

对于娱乐圈的

女星来说，整容已

不是新鲜事。比如

当红明星杨幂的整

容传闻就从来没有

消停过。日前，红歌

会人气选手王芳还

未跳出整容传言，

又被卷入红歌会幕

后操纵事件，焦头

烂额的她终于承认

自己确实像大家所

传言那样做过整

容，不过幕后操纵

红歌会一事与她毫

无关系。
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